

LA OPINIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extrangero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIV.

TARRAGONA: Virnes 4 de Noviembre de 1898

Núm. 257.

NOVIEMBRE

Ya estamos en él. Noveno mes del año de Rómulo, oncenno de nuestro calendario y trece—número nefasto—de dominación sagastina. Noviembre es sin duda el más triste de todos.

Recordatorio fatal de la muerte, comienza con la conmemoración de los que fueron y termina con el agotamiento de vida que trae consigo el triste invierno, de que es precursor.

Entre los antiguos era Diana la diinidad protectora de este mes, y aunque nosotros lo dedicamos en el presente año a la diosa Paz, conservamos todavía algunos de los ritos y fiestas instituidos en honor de aquélla.

Bajo los auspicios del gran sacerdote fusionista se celebrará la fiesta de la flagelación, en cuyo sacrificio naturalmente corresponde el papel de víctima a este país de niños grandes, destinados, como en Laconia, a sufrir los errores de equivocados oráculos.

No faltarán tampoco los juegos circenses, y en la sangrienta arena del moderno circo político veremos acometerse con fiero ímpetu a los atletas del fusionismo, que si son incapaces de luchar por los altos intereses de la nación, están en cambio, dispuestos siempre, como los gladiadores, a morir por el aplauso de los suyos.

De los brutales, ó en honor de Baco no han de faltar ejemplos, y de otros juegos, más ó menos clásicos, nada puede asegurarse, pues—transportándonos a otra religión—en este asunto «sólo Aguilera es grande».

Las fiestas a Neptuno quedan, en cambio, suprimidas en atención a la pequeñez de su primer sacerdote, cuya escasa representación podría deslucir la fiesta y hacer estériles los sacrificios que los sacerdotes menores realizaran en las aras del dios de los mares.

Este mes, llamado Brumario en el calendario que los entusiasmos republicanos concibieran, parece predestinado a grandes revoluciones sociales, y en este fin de siglo, tan rico en acontecimientos sensacionales, se reproducen no pocas de las agitaciones que hicieron célebre la terminación del siglo anterior.

En 18 de Brumario dió Napoleón el famoso golpe de Estado que, derrocando todas las conquistas de la democracia, estableció el imperio del militarismo, y en nuestros días y en nuestro Brumario no faltan tampoco en Francia y en otras partes amagos de parecidas reacciones, ávidas de resucitar aquel cesarismo.

¡Napoleones, afortunadamente, hay pocos! En 18 de Noviembre, acosado Pedro el Cruel por la memoria de las muertes y desgracias ocasionadas en su reinado—dice el Padre Mariana,—otorgó testamento, y en 1898 debe ir preparando el suyo el suave D. Práxedes, cuya dominación, y salvada la natural distancia, ha sido no menos pródiga en males y hecatombes.

En Noviembre se establecieron los árabes en España; en Noviembre también empieza la dominación yankee en las que eran nuestras colonias; la reconstitución nacional costó entonces ocho siglos; la que hoy emprendamos, Dios sabe cuándo terminará.

Gran cerrazón presenta el horizonte político, muy propia, ciertamente, de este mes de las nubes y brumas, que sólo se despejarán cuando salgamos del influjo de los Sagitarios astronómicos y terrestres que nos gobiernan.

DESDE LA CORTE

Madrid 3.

La primera noticia que nos ha comunicado nuestra Agencia, al ponernos con ella al habla, fué la de que la censura era por demás extraordinaria, no permitiéndose en absoluto dar ninguna noticia relacionada con la comisión de la paz.

No hay para que decir que la parte más saliente del Consejo ha sido, por de contado, todo lo referente con la comisión de la paz, habiendo hablado los ministros sobre el particular largo y tendido.

Nada más podemos comunicar respecto del asunto.

El señor Auñón dió lectura á los telegramas que se han recibido de Río Oro comunicando noticias de haberse observado algunos síntomas de rebelión en las kábilas inmediatas.

En vista del contenido del despacho, se acordó enviar á Río Oro dos compañías de infantería de Marina, que conducirá el crucero auxiliar *Patriota*, que como es sabido estaba destinado á ir á la Martinica para convoyar los buques de guerra menores que han de regresar á España procedentes de Cuba.

El señor duque de Almodóvar del Río dió lectura á una extensa comunicación del señor Montero Ríos dando á conocer...

(Interrupción en la línea) ¡sus impresiones poco... (nueva interrupción).

El señor ministro de la Guerra leyó un telegrama del general Ríos recabando en Río-Ilo acordando el Consejo enviarle cuanto pide.

Agrega el despacho que el general yanki Otis ha consentido, puesto que el Norte América no ejerce jurisdicción en Río-Ilo, que vayan á este punto algunos jefes y oficiales de los que se hallan en Manila.

Se habló de las cantidades que procedentes de las ventas de materiales de guerra en Puerto Rico han traído el general Macías y el comandante de Marina de San Juan de Puerto Rico señor Vallarino, acordando el Consejo emplear dichas sumas en los gastos de repatriación y al pago de las necesidades del Apostadero de la Habana y atrasos y haberes de la marina.

También se ocuparon los ministros de la cuestión Gamazo y de la actitud de éste, y aún cuando se asegura que reinaron temperamentos de templanza y aún se hizo caso omiso de las dimisiones presentadas por algunos gobernadores de provincia, nos otros creemos lo contrario, esto es, que los consejeros se ocuparon detenidamente del particular y aún creemos que quedó acordado en principio una extensa combinación de gobernadores.

El ministro de Marina llevó también el expediente relativo á la limpia de los Caños de la Carraca, siendo aprobado.

—Participan de Washington que en los puertos del Sur de Norte América se están concentrando las fuerzas que han de constituir el ejército de ocupación de la Isla de Cuba.

El embarco de las primeras expediciones comenzará á fines de semana.

En Marianao y en Matanzas se están construyendo muelles á toda prisa para facilitar el desembarco de las tropas americanas.

—El corresponsal de *The Standard* en Washington telegrafía á este periódico londinense diciendo que un miembro del Gobierno norteamericano ha significado que carece en absoluto de fundamentos que los Estados Unidos hayan fijado la suma que han de pagar á España en concepto de material, edificios, etc. que quedan en Cuba.

Algo—dijo el ministro aludido—se pagará, pero no se sabe ni remotamente cuándo.

—Con el cuadro de vapores y las marchas y regresos de los mismos que ha publicado

la Compañía Trasatlántica y que ha mandado imprimir el ministro de la Guerra, queda terminantemente probado que la repatriación de los soldados que se hallan en Cuba no puede quedar terminada antes del 15 de Marzo.

—El vapor «San Ignacio» ha zarpado de Gibara, conduciendo entre enfermos y soldados de varios batallones un total de 1.200 hombres.

El «Notre Dame de Salud» conduce 808 del regimiento de Sicilia y además algunos enfermos.

Como se ve por estas noticias, la repatriación se hace á toda prisa, pues no solo se embarcan los enfermos sino también unidades enteras de ejército.

—Las dos compañías de infantería de Marina que conducirá el «Patriota» á la factoría del Río Oro, lo hará directamente.

Las fuerzas expedicionarias se proveerán inmediatamente de tiendas de campaña y material necesario para cumplir la misión que se les confía.

—Londres, 2.—Con más actividad que en los pasados días continúan los preparativos bélicos en todos los arsenales de las islas Británicas.

El almirantazgo ha hecho ya el cuadro de todas las escuadras que pondrá en movimiento y los destinos de las mismas.

Todos los marineros que disfrutaban licencia han regresado á los puntos que se les indicaba.

—El Gobierno de los Estados Unidos, según participan de Washington al periódico de Londres *The Evening Post*, se ha negado en absoluto á conceder el plazo solicitado por el Gobierno de Madrid respecto de la evacuación de la isla de Cuba.

La evacuación tendrá que hacerse en la fecha que ya indicó el gabinete de Washington, y si para entonces no ha terminado las fuerzas que resten por repatriar se concentrarán en los puntos que se les designe para su embarque, donde permanecerán custodiadas hasta la total repatriación.

La lectura de esta noticia ha causado en todas partes verdadera indignación, pues esto equivale á someter á nuestros soldados á un verdadero cautiverio que durará mes y medio ó dos meses, tanto más grave, cuanto que las enfermedades del país pueden adquirir gran desarrollo por efecto de la aglomeración.

—Nueva York, 2.—El periódico *The New York Journal* publica un despacho de la Caimanera diciendo que el día 30 del pasado mes de Octubre salió de aquel punto en dirección de los Estados Unidos, remolcado por un vapor mercante norteamericano, el acorazado, que fué español, «Infanta María Teresa».

—Se han remitido á París los planos de la instalación que España ha de tener en la próxima exposición de la capital de la vecina República.

Los planos fueron examinados por el señor Sagasta hace dos días en la conferencia que celebró con el señor duque de Sexto, delegado general de Exposiciones.

—En el Ministerio de Fomento ha visitado hoy al señor Sagasta una comisión de la industria minera compuesta del presidente y vocales de una sociedad explotadora.

También ha conferenciado con el ministro de Fomento una comisión de profesores de primera enseñanza, para solicitar la publicación de una Real orden aclaratoria del Real decreto que últimamente publicó el Sr. Gamazo.

—Se asegura que el fiscal del Tribunal Supremo tiene ya terminado su informe acerca de la consulta que dirigió el Gobierno á dicho Tribunal sobre la interpretación del artículo 47 de la Constitución.

El informe del Sr. Sánchez Román dice que es luminosísimo y que de él solo tiene conocimiento el señor ministro de Gracia y Justicia.

—Los amigos del señor duque de Tetuán niegan en absoluto que este hombre público tenga pensado unirse á la política de los señores Romero Robledo y general Weyler.

De la misma manera aseguran que tampoco el exministro de Estado conservador se aproximará al señor Silvela.

—Washington, 2.—Mañana zarpará de uno de los puertos de Norte América, para Filipinas, el crucero «Buffalo».

El viaje lo hará por la vía de Suez.

También saldrán de San Francisco de California para Filipinas, barcos cruceros auxiliares conduciendo fuerzas de desembarco y pertrechos de guerra.

De la expedición del «Covadonga» han fallecido los soldados Antonio Ulloa, Antonio Vidal y Ferrer y Ramón Patretera, todos naturales de Barcelona.

—El telegrama que de las noticias relativas á lo ocurrido en Río de Oro dice así: Sin novedad,

Un moro se ha presentado diciendo que á 4 ó 5 jornadas se ven de cuatro á cinco mil moros armados y en actitud hostil.

Se ignora si los moros en cuestión pertenecen á las kábilas próximas ó son del sultán.

—Por noticias de París que coinciden con rumores y aún versiones oficiosas que esta noche se han cotizado en los círculos políticos de esta corte, se sabe de una manera que no deja lugar á dudas que los yanquis han pedido oficialmente que cese la soberanía española en Filipinas, á excepción de las islas Palao y las Carolinas, que quedarán en poder de España.

—Algunos caracterizados tradicionalistas, con los cuales hemos hablado niegan que sea cierto el rumor circulado ayer de que piensa abandonar España á la mayor brevedad la plana mayor del carlismo.

Tenemos perfectamente trazado el camino que hemos de seguir, nos dijeron, y no nos apartaremos de él.

—El señor Capdepón leyó la renuncia del gobernador de Almería, y dió cuenta de que en la actualidad existen siete vacantes de Gobiernos de provincia.

En uno de los próximos Consejos se tratará de la provisión de estas vacantes.

El duque de Almodóvar dió cuenta de que le visitó ayer tarde el embajador de Francia para reclamar en nombre de Mr. Touchet, de los supuestos perjuicios que se le han ocasionado por el municipio de Valencia.

El señor Capdepón ofreció al duque de Almodóvar facilitarle los antecedentes y noticias que tiene respecto del asunto.

Una de las cuestiones que principalmente ocuparon la atención de los ministros norteamericano á la Nota que mandó el nuestro pidiendo un nuevo plazo para la evacuación de la Grande Antilla.

La nota del Gabinete yanqui es en su fondo y en su forma muy poco satisfactoria.

Viene á decir en síntesis que el 1.º Enero, desentendiéndose de si han evacuado ó no las tropas españolas las plazas y fuertes de la isla de Cuba, tomarán posesión de los mismos los yanquis, siendo entonces de cuenta del Gobierno español lo que cabe hacerse con las tropas que queden por evacuar.

—Telegrafían de Cadiz, que esta noche á las siete desfilan por la población las camillas que conducen á los soldados fallecidos hoy á bordo del «Montserrat», produciendo tristísima impresión.

Muchas mujeres fueron presa de fuertes síncope. Vienen 200 enfermos gravísimos, que han sido instalados en el sanatorio de la Compañía Trasatlántica.

La mayoría de estos enfermos fallecerán brevemente, según la opinión de los facultativos.

—Se asegura que el exgobernador de Cadiz don Pascual Ribot, afectado por la cam-

AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos, obteniendo buenas cosechas, usad los siempre acreditados **GUANOS FENIX Y PROVIDENCIA**, de GARRIGA HERMANOS Y AGELL, SANS (BARCELONA).

paña que se le ha hecho dentro y fuera de la prensa y para contrarrestarla mejor, se retirará de la dirección del partido liberal dinástico de Palma de Mallorca.

El vapor «San Ignacio», ha zarpado de Gíbara, conduciendo entre enfermos y soldados de varios batallones un total de 1.200 hombres.

El «Notre Dame de Salut» conduce 808 del regimiento de Sicilia y además algunos enfermos.

Como se ve por estas noticias, la reparación se hace a toda prisa, pues no solo se embarcan los enfermos sino también unidades enteras de ejército.

SUETOS

Nuestras escuelas normales

La Diputación provincial se habrá de ocupar en la primera sesión que después de constituirse celebre de la situación en que deban quedar las escuelas normales que sostiene, por haber sido facultada para que pueda continuarlas con el carácter de superiores, que tienen actualmente, ó bien reducir las á elementales, si le parece más conveniente.

Del acuerdo que tome pende la vida ó la muerte de estos establecimientos, el porvenir de los jóvenes que sientan vocación para dedicarse al Magisterio y hasta el de la enseñanza primaria en la mayoría de los pueblos de la provincia.

Suprimidas las oposiciones en virtud del Real decreto de 23 de Septiembre último, y no pudiendo, en consecuencia, los futuros maestros elementales aspirar á otras escuelas que á las dotadas con menos de 825 pesetas, por quedar reservadas para los superiores todas las de mayor sueldo; resultará que no habrá ningún aspirante que se conforme con el título elemental, si dispone de recursos para estudiar el superior; los cuales, por cierto, serán en número muy exiguo si estos estudios no pueden hacerse en la misma provincia, porque, procediendo la mayoría de los normalistas de familias poco acomodadas, les sería á éstos imposible sostenerlos en Barcelona; donde, por otra parte, es más fácil eludir el cumplimiento de los deberes escolares y entregarse á los vicios, en vez de habituarse en las virtudes que deben poseer los que han de educar las generaciones.

De todo esto resulta que si se suprimieran en ésta los estudios superiores, los poquísimos aspirantes que contarían con algunos posibles, harían sus estudios (superiores y elementales, por las ventajas que lleva cursarlos en un mismo establecimiento) fuera de la provincia y que la casi totalidad, no disponiendo de recursos, habrían de resignarse á servir lo que prometa poco y no sobra nunca, en tanto que las mejores plazas estarían desempeñadas por Maestros procedentes de otras regiones, que estarían en ellas el tiempo absolutamente preciso para trasladarse á su país, quedando, por tanto, mal servidas y con mucha frecuencia vacantes y á cargo de interinos, cual sucede desde que las oposiciones se centralizaron.

Cuando el título superior no influye en la colocación de los Maestros nuestra Diputación voluntariamente sus Normales al grado superior, pudiendo, con orgullo, presentarlas como modelo entre las de su clase, más también puede estar satisfecha de sus generosos esfuerzos, porque ha visto salir de ella numerosa pléyade de Maestros que honran al Profesorado español. Cuando dos años ha fué consultada por el Gobierno central para saber si, dado el aumento de gastos que llevaría la reforma de las Normales, estaba dispuesta á sostenerlas, contestó con firmeza que le ennoblecía, que aceptaba los nuevos gastos que ofrecerían las Escuelas superiores.

Conocido, pues, el parecer de nuestra Corporación provincial, ha sido una torpeza consultarla nuevamente, porque debía simplemente decirse que se agradecían sus esfuerzos en favor de la enseñanza y que sus Normales continuarían con el carácter de superiores; como así mismo serían impropias las excitaciones que le dirigiéramos para que el acuerdo que tome sea confirmación del que tomó en Noviembre de 1896; porque las Corporaciones, como los individuos, deben ser consecuentes en todos sus actos, y, dada la seriedad y prestigio de nuestros diputados, no es aventurado predecir cual será su resolución. Por este motivo nos hemos limitado á recordar.

las la conveniencia de que nuestras escuelas normales continúen siendo superiores y los precedentes que justifican su favorable acuerdo; y de tal índole es la convicción que abrigamos de que obrarán en este sentido, que nos creemos dispensados de razonar las anteriores consideraciones y de mover el conocido celo de la corporación provincial.

La cuestión del gas quedó ayer satisfactoriamente terminada, lo cual celebramos infinito.

Por la noche todas las tiendas sin excepción encendieron sus luces de gas, volviendo á tomar la ciudad su aspecto normal.

Se supo ayer en esta ciudad, que don Joaquín Castells, alcalde de la cárcel, había sido trasladado con cargo de igual categoría y sueldo, al penal de Cartagena.

El Sr. Castells durante su ya larga permanencia en la alcaldía de la cárcel, ha observado una conducta que ha satisfecho á autoridades subordinadas, presos y á cuantas personas han tenido por algún concepto necesidad de relacionarse con él, obrando en sociedad como un cumplido caballero.

Sabemos que son muchos los que se interesan para que se deje sin efecto el traslado, que si estuviere en nuestras manos evitar, no se llevaría á cabo.

Con destino á la reparación de ajuar de cama para las reclusas de la Cárcel correccional de esta ciudad, se han recaudado en la tarde de ayer 30 pesetas por esta Redacción, siendo cuatro el número de las señoras donantes.

Como quiera que todavía no consideramos cerrada la suscripción, en su día daremos satisfacción cumplida á los donantes del total producto de aquella, así como de los nombres de las personas que han contribuido á tan benéfico objeto.

Llamamos la atención de quien corresponde sobre el mal estado en que se encuentra el paso que existe en el puente de hierro sobre Francolí de la línea de Valencia, por lo muy propenso que está á que suceda alguna desgracia, por formarlo tan solo tres tabloncillos y permitirse el paso aún en las horas en que tienen que circular los

Por disposición del Administrador principal de correos de esta provincia, la correspondencia del buzón de la estación de Barcelona se saca cinco minutos antes de la salida del tren de las 7:58 de la noche.

En la sesión que celebrará hoy nuestro cabildo municipal se declarará la vacante que por fallecimiento ha dejado D. Bernardo Verderol, director de la escuela municipal de dibujo.

Han solicitado la plaza D. José M.^a Yanes y D. Félix Ribas.

Ayer no pudo celebrar sesión la Diputación provincial, por falta de número de señores diputados.

El tiempo presente hace dos días cariz vario, habiendo refrescado notablemente la temperatura.

Anoche llegaron á esta capital 136 reclutas del actual reemplazo, los cuales fueron alojados en la Rambla de San Juan y calles de San Agustín y Augusto.

Dichos reclutas son destinados á las zonas de Villafranca y Valencia, para cuyos puntos saldrán esta mañana.

Ha sido nombrado Inspector general de Instrucción pública el gobernador civil de Barcelona Sr. Larroca.

Mañana debe verificarse la concentración de la segunda mitad del contingente de reclutas del actual reemplazo pertenecientes á la zona de esta capital.

Continúa las exportaciones de granadas para el extranjero en Tortosa. Una casa de las que se dedican á la misma ha facturado en pocos días, para Francia, veinte y dos vagones de tan rico fruto.

Con objeto de evitar la disminución que sufriría el afectivo de los cuerpos y unidades de todas las armas é institutos del ejército, si se tuviere en cuenta para el total de la fuerza que les está señalada, los individuos que, procedentes de Ultramar, se hallan agregados á los mismos para el percibo

de haberes, se ha dispuesto que al incorporarse los reclutas del actual reemplazo completen los cuerpos la fuerza reglamentaria que deben tener; considerando como excedentes de plantilla, los agregados para haberes procedentes de Ultramar que no presten servicio en los mismos.

En la «Posta Sanitaria» de la «Cruz Roja» de Valencia, falleció el soldado repatriado desembarcado del «Juan Forgas», Miguel Payela Porqueras, de La Morera.
D. E. P.

Ayer llegaron á esta ciudad 189 soldados repatriados procedentes de los desembarcos de Cádiz y Valencia.

Entre ellos llegó José Arbós natural de esta capital, y de la provincia, los siguientes:

De Torredembarra.—José Virgili y Francisco Amigó.

De Reus.—Julian Eduart, Herminegildo Fusté, José Torres, Antonio Deu y Gaspar Rivas.

De Montblanch.—Jaime Fort y Mariano Dalmau.

De Ascó.—Miguel Montaner y Tomás Balsóve.

De Espluga de Francolí.—Ramón Ferrán.

De Montroig.—Palmero Casals.

De Flix.—Alonso Pujol.

En la estación recibieron á los repatriados además del socio comisionado de la «Cruz Roja» dos socios más y el conserje de la benéfica comisión. También estaba en la estación la comisión militar.

Los 67 soldados que continuaron su viaje para Barcelona fueron obsequiados por la «Cruz Roja» con galletas y vino rancio, y con lo mismo en el café de las Siete Puertas, los 121 que salieron en el tren de Lérida.

Ha salido para Montevideo la ilustrada escritora doña Antonia Opisso Vinyas. Celebraremos que la perla de Plata sea tierra de prosperidades y gloria para la que tanto ha honrado la literatura española.

El lunes último, un vecino de Ampolla llamado Juan Curto Borrás, de 31 años, casado, que en un carro se dirigía á la partida de la Cava, al llegar al sitio denominado de Fregó, intentó sacar la escopeta del interior del vehículo, asiéndola por el cañón, con tan mala suerte, que el arma se disparó, recibiendo el Juan Curto toda la carga de perdigones en la mano derecha.

En carro fué conducido el herido al Hospital.

Se ha concedido al segundo teniente de la escala de reserva de infantería, D. Policarpo Barreras Sierra, el abono del premio del primer periodo de reenganche, desde 1.^o de Febrero á fin de Agosto de 1896, tiempo en que prestó sus servicios en concepto de escribiente provisional del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares, perteneciendo como sargento al regimiento Infantería de Luchana.

Los heridos Cinta Julián Curto y Manuel Bonfill (a) Cabreto, víctimas de los sangrientos dramas que se desarrollaron el domingo último en Tortosa, continuaban ayer en el Hospital, haciendo alimentar su estado ligeras esperanzas de curación, si bien por la índole de las heridas, sugetas á complicaciones, no es posible asegurar nada en concreto.

La importante casa editorial de D. Luis Tasso, de Barcelona, ha publicado el Album número 4 de la «Colección de Albums Inéditos» del renombrado caricaturista señor Xaudaró. El nuevamente salido á luz se titula *La Expresión* y, como los que le han precedido contiene un sin número de graciosas y chispeantes caricaturas que acreditan una vez más el regocijado lápiz del Sr. Xaudaró, así como también los talleres tipo litográfico de la casa Tasso, por la pulcritud con que está tirado dicho Album, lo cual ha dado justo renombre á dicho establecimiento.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha dispuesto que la cátedra de nueva creación en la facultad de Filosofía y letras, titulada Sociología, dotada con 4.500 pesetas, se provea por concurso entre los catedráticos numerarios de Historia ó Metafísica de las Universidades.

La nueva cátedra de Filología comparada de latín y castellano, se proveerá por ope-

sición entre los doctores de Filosofía y Letras. Los aspirantes deben presentar las solicitudes en el término de tres meses.

Mañana, á las cuatro de la tarde, zarpará con rumbo á Filipinas el vapor correo «León XIII».

Ha presentado la dimisión del cargo de vocal del tribunal de oposiciones á escuelas elementales de niñas, vacante en este rectorado, doña Raimunda Jofré Vergés maestra de esta provincia.

Según el artículo 45 del Real decreto vigente de inspección, en este mes deben formar las juntas provinciales las ternas para el nombramiento de los delegados y subdelegados de inspección.

Según noticias de Alcañiz, gracias á la temperatura de estos últimos días podrá empezarse pronto la recolección de las aceitunas.

Los agricultores están muy satisfechos por los buenos rendimientos que prometen los olivos.

Además efecto de los perjuicios que la sequía ha producido en otras comarcas confíase en que el fruto alcanzará un precio elevado.

Escriben de Santiago de Cuba que para salvar el crucero «Infanta María Teresa» los americanos hicieron volar con dinamita las rocas que mantenían al buque fuera del agua y que el barco marchó á Guantánamo con sus propias máquinas y en breve zarpará para Nueva York.

Nuestro activo corresponsal de Tortosa nos comunica lo siguiente:

«La falta de lluvias, en tiempo oportuno, ha sido la causa de que la mediana cosecha de aceite, que confiaban obtener los propietarios de determinadas fincas rústicas, dado lo provistos de frutos que se hallaban los olivos, haya quedado reducida á menos de la mitad, pues las aceitunas no han alcanzado ni la mitad de su tamaño natural. Sin embargo, hay ya muchos molinos que las están moliendo, y el caldo resultante solo se paga, hoy por hoy, de 12 á 13 pesetas el cántaro de 14 litros.

En cambio, la sequeña, que tanto ha perjudicado á la producción olivarera, ha sido grandemente beneficiosa para la cosecha del arroz, que ha terminado con todas condiciones necesarias para que haya sido abundante y de inmejorables calidades, según clases».

Dice un periódico gallego: «En virtud de consulta elevada al gobierno por el capitán general de Galicia, Sr. Gamarra, ha resuelto el ministro de la Guerra que los voluntarios negros «ovilizados» pertenecientes á la guerrilla del Songo y escuadras de Guantánamo que se encuentran en la Coruña, sean pasaportados con sus familias para Cuba y conducidos por cuenta del Estado.»

Los servicios prestados por la fuerza del cuerpo de carabineros durante el mes de Septiembre próximo pasado, han sido los siguientes:

Aprehensiones de tabacos, 161; de tejidos, coloniales, etc., 81; de caballerías, 21 de carruajes, 2; de buques, 4.

Reos de contrabando, 72.

Auxilios en naufragios, incendios, etcétera, 29.

Detenidos por criminales, prófugos y desertores, 46.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que coren más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Reales decretos resolviendo competencias surgidas entre la Administración y los Jueces del distrito de la Universidad (Barcelona) y de Carlet (Valencia).

—Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo.

—Edictos de 1.^a subasta de fincas de los agentes ejecutivos de Puigpelat y Bellmunt.

—Anuncios oficiales de las Alcaldías de Cenia y Torroja.

—Providencias del Juzgado de 1.^a instancia de esta capital.

La verdadera POSADA DEL UNIVERSO, cuyo nombre fué adquirido en 5.000 pesetas por D. Pedro Salvany y Roig, se halla situada en la calle de Augusto, núm. 14, admitiendo huéspedes á 60 pesetas al mes.

Notas festivas

Entre amigas de colegio:
-¿Es verdad que te casaras, Enriqueta?
-Sí, dentro de tres meses.
-¿Con quién?
-Con Gustavo.
-¿Y estás enamorada?
-Mucho... pero no de él.

CHARADA

-¿Cuánto prima-dos-tercera llevas en el pelo, Rosa?
-Sólo una prima-segunda y por cierto muy hermosa.
A orillas del dos-tercera un muchacho me la dió, cuando la terciá segunda conmigo una vez bailó.

Solución al geroglífico anterior:
Reloj en manos de Mujeres. pájaro en manos de niños.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.-San Carlos Borromeu, Cardenal ob. y cfr. y Sta. Modesta vg.
SANTOS DE MAÑANA.-San Zacarías prof. y Santa Isabel, padres del Bautista.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Empieza en la iglesia de Santa Clara. Por la mañana estará de manifiesto S. D. M., de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las tres y media y se reservará á las seis y cuarto, después de rezado el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en San Miguel.

CULTOS DE HOY

Catedral.-A las siete de la mañana, durante la misa, continúa el mes de las almas del Purgatorio, en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro.

Sagrado Corazón.-A las seis de la tarde continúa el Novenario á las almas del Purgatorio, con sermón por el P. Martí de la Compañía de Jesús.

Sma. Trinidad.-Desde las cinco de la tarde se rezarán los devotos ejercicios del Via-Crucis.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día, comandante de la zona Manuel Camarones.
Parada, Luchana.
Paseo de enfermos, Luchana.
Hospital y provisiones, capitán I.º de Almansa.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER
Nacidos.-Ninguno.
Fallecidos.-Jaime Piñol Romén, 5.
Matrimonios.-Andrés Rubinat Binaburo con Buenaventura Blanch Salderó, Ricardo Pons Estatella con Matilde Rubio Mas.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 por ciento interior, 4 por 100 exterior) and Price (e.g., 56'10, 55'90).

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Londres á 90 días fecha, Id. á la vista) and Price (e.g., 37'80 d., 37'85).

Efectos públicos

Table with 3 columns: Instrument (e.g., 4 por 100 interior contado), Price (Dinero), and Paper (Papel).



Modelos exclusivamente para nuestras lectoras, de los grandes almacenes del Siglo de Barcelona.



Esclavina para señora

En el presente dibujo damos á conocer á nuestras lectoras otro de los modelos de esclavina más en boga en París. Ella es sencillamente, de paño bordado, pero si se fija detenidamente la atención en los primores de este bordado, podrá formarse la idea exacta de lo elegante que resulta esta prenda con tan sencillo adorno.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Hamburgo y esc. en 19 ds. v. inglés Georgian, de 676 ts., c. Ninnes, con tránsito, consignado á los Sres. Mac Andrews y Compañía.
De Port Vendres en 2 ds. goleta Joven Pepita, de 73 ts., c. Nadal, con bocoyes vacíos, consignado á D. Antonio Mariné.
De Cette en 21 hs. v. italiano Marchesino, de 563 ts., c. Riccobaldi, con bocoyes vacíos, consignado á los Sres. Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.
De Génova y esc. en 7 ds. v. Grao, de 1.010 ts., c. Lloret, con efectos, consignado á don Antonio Más.

DESPACHADAS

Para Aguilas l. Astrea, c. Plá, con efectos.
Para Londres y esc. v. inglés Georgian, c. Ninnes, con efectos.
Para Londres y esc. v. inglés Gravina, c. Wiseman, con efectos.
Para Cette v. italiano Marchesino, c. Riccobaldi, con vino.
Para Málaga y esc. v. Grao, c. Lloret, con efectos.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

A las ocho de la mañana, viento N. O. flojo, mar llana y horizontes acelajados.
Al ocazo, viento S. O. bonancible, mar llana y horizontes entrecubiertos.

Al anochechar de ayer quedaban fondeados en el puerto los vapores: español, «Grao», ingleses «Gravina» y «Georgian» y el italiano «Marchosino», todos dispuestos á salir.

De hoy á mañana son esperados en este puerto, un vapor inglés con cargamento de carbón; otro de la misma nacionalidad que cargará una importante cantidad de cebada, y el noruego «Sardinia» que saldrá para el Norte de Europa, con vino.

Durante el mes de Octubre próximo pasado, han entrado en nuestro puerto 87 buques: 62 de vapor y 25 de vela, con un total de 43.461 toneladas, 1.317 tripulantes y 26 pasajeros.

Clasificados dichos buques por banderas, resultan: españoles, 62; ingleses, 10; franceses, 5; suecos y noruegos, 4; italianos, 2; dinamarqueses, 2; griegos, 1; y rusos 1.

En igual período de tiempo han sido despachados 89 buques; 49 para el extranjero y 40 para cabotaje.

Durante el mes de Octubre de 1897, entraron 92 buques y salieron 93.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES EN EL MES DE OCTUBRE

Table with 4 columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Lists train routes and times between Tarragona, Barcelona, Tortosa, Lérida, Valls, Reus, and Valencia.

Viajeros llegados de la capital de Francia decían, con buenas referencias, que la República norteamericana está dispuesta á pagar por el Archipiélago filipino unos cuarenta millones de dólares, cantidad en que calculan las mejoras y obras [públicas realizadas por España en Filipinas, pero sin reconocer la deuda del Archipiélago ni hacer otras mejores concesiones.

El Gobierno, por primera providencia, tomó el acuerdo de prevenir á la censura que en manera alguna se permitiese la publicación ni la transmisión de estas especies.

De aquí que, cuantas veces intentamos en las conferencias de estos últimos días dar estas noticias, nos cortaron la comunicación.

La prensa, por su parte, nada ha podido decir hasta esta mañana en vista de lo que publica la prensa de París y de Londres que se ha recibido.

Todos los periódicos salen hoy indignados por el nuevo golpe de mano de los Estados Unidos.

Los ministeriales no niegan la gravedad de sus impresiones.

En cuanto á los ministros, podemos afirmar, por versiones que nos merecen crédito, que están divididos al apreciar la cuestión.

Unos opinan que la comisión española debe retirarse, protestando contra el inicuo despojo que se pretende realizar, la mayoría de los consejeros se oponen á los medios violentos, fundados en que después sería preciso firmar la paz en peores condiciones, pues España carece de medios de resistencia.

Estas noticias de París han causado en la opinión un efecto desastroso.

Madrid 3, 1'10 t.

Dícese que se han circulado profusamente en el Norte folletos carlistas excitando á la rebelión.

Madrid 3, 5 t.

Resulta ahora que al decir que se mandaría á Río de Oro al crucero «Patriota», se equivocó el ministro de Marina, quien no recordó que el «Patriota» se halla navegando en alta mar con rumbo á la Martinica.

Quien irá á Río de Oro es el «Rápido».

Madrid 3, 6'20 t.

Según telegramas de Londres y París la prensa extranjera acoje diversas versiones acerca de la compensación que quieren darnos los yanquis por la pérdida de nuestra soberanía en Filipinas.

Según unos periódicos, asciende esta compensación á 300 millones de dólares; según otros, no asciende á 40.

Lo que si se desprende de la lectura de la prensa francesa es que los comisionados yanquis existen de España la cesión incondicional del archipiélago, á excepción de las Carolinas y las Palaos, siendo lo de la compensación capital aparte para ellos.

Madrid 3, 6'30 t.

En los círculos políticos se dirigen ataques á los gamacistas porque aun no han publicado la lista de los adheridos al diputado castellano.

Los amigos de este señor dicen que esta lista se hará pública dentro de dos ó tres días.

El número de adhesiones de diputados y senadores asciende á más de cien.

IMPRESA DE LA OPINION.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

TELEGRAMAS

Madrid 3 10'15 m.

Al fin se ha descorrido el velo que el Gobierno había corrido sobre el estado de las negociaciones en París.

Desde el domingo se sabia aqui que el porvenir de Filipinas lo habian fijado ya los Estados Unidos.

